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本报讯 （记者 赵思远） 记
者从北京冬奥组委了解到， 冬奥
进入筹办阶段以来， 尤其是进入
“北京周期” 后， 张家口市组建
成立了张家口赛区核心区工程建
设指挥部、 工程质量专班和无障
碍环境建设、 赛会服务、 廉洁办
奥工作领导小组， 对筹办冬奥会
工作责任到人， 全力推进场馆和
相关基础设施建设。

据了解， 张家口赛区8个场
馆项目已开工6个， 68个基础配
套设施项目中， 1个已完成， 53
个已开工。 住宿、 餐饮、 医疗、
交通、 安保、 志愿者六方面保障
建设也已提前介入。 张家口方面
围绕六方面制定相关方案的基础
上， 上报了崇礼区第一批星级酒
店签约方案， 开展了冬奥食品原
材料备选基地、 服务商遴选工作
和冬奥会第二批餐饮食材备选基
地 （调味品） 推荐工作， 启动了
对奥林匹克医院的遴选， 编制了
基础版反恐方案、 推进核心区安

保建设、 与北京延庆进行常态化
警务合作， 推进大巴车队和司机
服务采购工作， 建立 “志愿张家
口” 志愿者管理信息系统等。

据悉， 张家口赛区将于2021
年举行测试赛。 目前确定的测试
赛包括自由式滑雪及单板滑雪世
界锦标赛、 越野滑雪世界杯总决
赛、 跳台滑雪世界杯、 北欧两项
世界杯 、 冬季两项世界杯 。 此
外， 张家口市将2021国际雪联自
由式滑雪及单板滑雪世界锦标赛
时间暂定2021年2月23日至3月7
日， 并将单板大跳台场地调整于
首钢园区； 同时重点开展11项青
少年冰雪运动训练项目 ， 组织
343名运动员参加河北省冬季项
目备战2022年冬奥会跨项跨界选
材工作。 目前， 张家口市注册运
动员增加至320人， 共有23名运
动员新加入了省集训队 ； 并举
办、 承办各级滑雪赛事21项， 组
织各类群众性冰雪活动30项。

此外， 张家口市开办奥运大

讲堂、 奥运知识进校园活动，为
5000余人普及奥林匹克知识，同
时开展“冬奥有我、活力张垣”广
场舞比赛、“绿色冬奥·大美崇礼”
国际摄影大赛影展、“红红火火中
国年”等主题宣传活动；中心城区
铺设盲道820公里， 无障碍改造
176座公厕， 建设2座无障碍公共
汽车站和235部无障碍电梯 。 其
中，崇礼区设置盲道10公里，在5
个公园设置无障碍设施， 城区医
院也按要求设置了无障碍通道、
电梯；完成崇礼区、奥运沿线区、
云州水库上游、 官厅水库上游水
土流失治理44.18平方公里，赛区
绿化54.67万亩，组织交易可再生
能源电量1.4亿千瓦时 ；围绕 “零
排供能 、 绿色出行 、 5G共享 、
智慧观赛 、 运动科技 、 安全办
赛 ”， 上报省级科研项目62项 ；
并正在建设张家口高新区冰雪运
动装备产业园 、 宣化冰雪产业
园、 张家口市冰雪产业研究院和
冰雪产业研发中心。

聚焦2021测试赛 加强基础设施建设

□本报记者 段西元

■段言堂

中国女足亚运会之旅没有守
住最后1分钟， 惜败给亚洲霸主
日本女足。 不过， 这届亚运会中
国女足的表现可圈可点， 让人们
看到了不小的希望。

中国女足的进步首先归功于
主教练贾秀全， 无论从选人上还
是技战术上， 贾秀全的思路都非
常清晰。 此前曾有担心， 贾秀全
这样一位带男足很多年的教练能
不能带好女足？ 此前， 中国女足
也聘请过男足职业队的教练， 但
效果非常不好。 亚运会的表现，
让人们的这种担心逐渐消散。 贾
秀全确实是做足了功课， 每场比
赛对对手的研究都很充分。 贾指
导也充分发挥了中国女足的优
势， 扬长避短。 中国女足目前在
亚洲技术上不如日本， 甚至与朝
鲜相比也没有优势。 而贾秀全则
重点发挥了中国女足在身体上的
优势，每场比赛都非常讲求对抗。
中国女足在比赛中的高位逼抢使
用频率非常高，在和日本、朝鲜两
强的交锋中， 这种高位逼抢给对
手带来了巨大的麻烦， 无论是朝

鲜队还是日本队， 都在比赛相当
长的一段时间感到出球困难。

除了高位逼抢， 中国女足还
利用了锋线球员高度、 速度的优
势去冲击对手， 每场比赛中国女
足的机会都要多于对手。 如果说
不足， 中国女足确实在把握机会
的能力上还有欠缺， 决赛如果机
会抓得好， 也许上半时就能解决
战斗 ， 淘汰赛对泰国和中国台
北 ， 球队也踢丢了很多该进的
球。 另外， 中国女足还在 “恢复
期”， 还没有日本队那种 “强队
气场”。 中国女足在战术储备上
也需要多手准备， 毕竟以后在亚
洲赛事中， 还可能会遭遇澳大利
亚队这样的力量型球队， 目前这
种偏重对抗的打法对澳大利亚这
种 “欧化” 球队管不管用？ 这需
要女足教练团队进行研究。

毫无疑问， 中国女足已经走
上了正确的道路， 现在需要的是
球队稳定。 这些年中国女足过于
动荡，频繁更换教练，有时候球队
刚好一点，马上又出现问题，希望
这样的事情以后不要再发生。

贾秀全把中国女足
带上“正确轨道”

张家口持续推进冬奥筹备工作

本 报 讯 （记 者 赵 思
远） 近日， 第22届京张心连
心大型文艺演出在张家口市
万全区右卫古城墙下举行。
演出围绕京张两地冬奥筹
办、 张家口市脱贫攻坚、 改
革开放四十周年、 首都水源
涵养功能区和生态环境区
建设四个重点展开， 集结京
张两地优秀表演艺术家， 为
张家口市民带去了首都的
问候。

晚会在城墙前建设立体
舞台，后背景以冬奥、滑雪道

为元素， 舞台与城墙用景片
连接， 并在城墙上安排演员
进行表演， 实现了城墙上下
都设置表演区域， 使舞台更
加广阔。 导演组围绕教育脱
贫、高铁建设、联合办奥、非
遗传承等方面， 播放梁家庄
小学师生故事、、为其捐赠图
书， 邀请京张高铁的设计者
和建设者讲述京张铁路几十
年的发展变迁， 邀请冰雪运
动员宣传推广冬奥， 展示手
工制作戏服、 打棍技艺表演
和北京鬃人等非遗文化。

【相关新闻】

第二十二届
“京张心连心”落户万全

本报讯 （记者 周美玉 ） 全
域旅游爱上昌平康比特BLG乐活
骑行活动于9月1日启动。

此次骑行活动， 是 “昌平区
全域旅游运动会” 继长峪城徒步
挑战赛后， 又一项受到市民欢迎
的活动， 大约150人通过 “爱上
昌平” 微信公众号报名。 据此次
赛事场馆总监张胜威介绍， 这是
一项趣味打卡骑行活动， 打卡点
设置在民俗村、 旅游景点、 古村

落里 ， 让大家在参与活动的同
时， 体验到昌平美丽的景色， 并
了解到昌平的特色产品和民俗
宴， 其中包括康陵的春饼宴、 延
寿寺的核桃等。

骑行爱好者们分个人挑战
组和团体组。 为了让更多的人参
与活动， 体验到骑行的乐趣， 此
次 特 地 放 开 了 范 围 ， 将 骑 行
时 间 延长了很多 。 陈洋是个骑
行爱好者， 他在网上看到了活动

信息而报名。 活动开始前， 他表
示对昌平的景色充满了兴趣， 也
希 望 在 骑 行 过 程 中 收 获 更 多
的风景。

据悉， 全域旅游运动会系列
活动接下来还将继续推出 “青春
悦跑” 活动、 2018美丽乡村长峪
城徒步摄影大赛、 与京津冀共享
甘甜活动及运动健康大课堂、 运
动健康大课堂讲座等一系列主题
体育旅游活动。

■体育资讯

本报讯 （记者 于彧 马超 ）
8月31日， 备受瞩目的2019年国
际 篮 联 篮 球 世 界 杯 正 式 进 入
倒 计 时一周年 。 当晚倒计时一
周 年 启 动 仪 式 在 世 贸 天 阶 广
场举行。

晚7点， 启动仪式正式开始。
国际篮联秘书长帕特里克·鲍曼
在致辞中表示： 自获得了2019年
国际篮联篮球世界杯的举办权以
来， 中国篮联、 赛事组委会和各
举办城市就同当地政府和相关部

门一起紧密合作， 为将2019年篮
球世界杯举办成一场值得纪念的
篮球盛会而共同努力， 并取得了
许多具有里程碑意义的成绩。 在
此向北京、 上海、 南京、 武汉、
广州、 深圳、 佛山和东莞八座举
办城市表示感谢， 各举办城市将
在明年夏天以篮球为媒介， 向全
世界展示他们最美的形象。

组委会常务执行主席、 国家
体 育 总 局 副 局 长 李 颖 川 代 表
赛 事 组委会致辞 ， 他表示 ， 筹

办2019年国际篮联篮球世界杯 ，
是加快体育强国建设的重要举
措， 是提升和展示举办城市形象
的重要平台， 对于全方位展示中
国体育的良好形象、 全面展示我
国改革发展的新成就都具有重要
意义。

作为本届篮球世界杯八座举
办城市之一， 北京赛区在赛事整
体筹备工作中承担了重要的牵头
任务， 为赛事筹备工作的顺利开
展贡献了积极力量。 仪式上， 组
委会常务执行主席、 北京市副市
长张建东代表北京赛区， 接受了
国际篮联秘书长帕特里克·鲍曼
颁发的主办城市牌匾。

作为本次仪式最受瞩目的环
节， 帕特里克·鲍曼、 哈马内·尼
昂、 伯顿·希普利、 李颖川、 张
建东、 王玄、 赵文、 陈素贞等八
位领导嘉宾共同点亮了代表八座
举办城市的电子屏幕， 面向全球
揭晓并启动了2019年国际篮联篮
球世界杯倒计时钟， 标志着赛事
正式进入倒计时一周年， 也标志
着赛事各项筹备工作进入了攻坚
阶段。 自9月1日起， 其他7个举
办城市的倒计时钟也将相继揭
幕， 在全国掀起迎接篮球世界杯
的热潮。

篮球世界杯进入倒计时阶段

骑行爱好者穿越昌平体验民俗


